

疾風に勁草を知る！



校庭のあちらこちらの木々が、日々葉を落とし、梢に残る葉がどんどん少なくなってきました。日中の気温も低くなり、いよいよ冬の到来を感じる今日この頃です。早いもので令和6年もあと1か月で終わります。この2学期もあっという間に過ぎていったように思います。

まだまだ暑い最中だったチャレンジワークに始まり、2年生のみんなが中心となった備南東地区新人大会、広島平和学習、合唱コンクール、被爆体験伝承者講話会、そしてその間に2回の定期考査等々本当に忙しい日々でした。きっとこの12月もあっという間に過ぎていくことでしょう。

期末考査が終わってみんなは正直ほっとしているでしょう。この12月には学校としての大きな行事はありません。でも日々の生活の中に大切なものはいっぱいつまっていますのです。私の座右の銘は『疾風に勁草を知る』という言葉です。これは中国のある歴史書に載っている言葉なのですが、「激しい風が吹いてはじめて丈夫な草が見分けられる。苦難にあってはじめて、その人の節操の堅さや意志の強さがわかる」という意味です。私はこれを「勉強や試合や自分の夢を達成したい時に、その直前だけ頑張っても結果は出ない。特に何も無いような毎日の日々にどれだけ頑張って自分の引き出しを増やし、しっかり根を生やしておくことこそ、本当に強い自分をつくり、夢が実現できる」と解釈して部活動の生徒たちに伝えています。

みんなはひとりの人間です。掃除を頑張らない生徒が勉強を頑張れると思いますか。給食の準備をさぼっている人が部活動でさぼらないと思いますか。教室での生活の時間をいい加減に使っている人が試合の残り時間数分の追い詰められたところで力が発揮できると思いますか。私はそうは思いません。頑張らない、さぼる、いい加減にするということは心の弱さがあるのです。それは必ず大事な場面で出ます。掃除や給食の準備をみんなが頑張っている時にさぼっている人、そんな人が部活動でチームワークなどと語る資格はないと思います。

「継続は力なり」という言葉があります。でも私の大好きなプロサッカー指導者は良い思考や行動は、「習慣」にしないといけないと言われます。継続は意識的だが、習慣は無意識に行うことができる、習慣化されると最適なプレーが無意識に、オートマチックに選択され、自然にピッチ上での実践につながると。他から見たら素晴らしいことだなと思うことでも、本人にとってはそれが当たり前になっていることがあります。先日野球のアメリカメジャーリーグでMVPを受賞した大谷翔平選手はグラウンドにゴミが落ちていたら拾います。その行為が世界中で称賛されましたが、彼にとっては当たり前のことなのです。一流は一流の理由があります。ただ野球がうまいだけではありません。人間性が素晴らしいのです。その人間性はお父さんがコーチをされていた野球チームで汗を流した中学校時代、そして自分で選んで進学した人間教育を大事にされる佐々木監督のもとでの花巻東高校時代に育まれたのです。

みんなにはさらに成長してほしい、さらに人間性を高めてほしいと思います。みんなは素晴らしい可能性をまだまだ秘めています。その可能性を引き出すためにも今は『一生懸命』いろんなことを頑張っ、目に見えない根をしっかり伸ばして強い草のようになり、大きな花を咲かせてほしいです。

みんなひとつの詩を贈ります。これは私が以前勤めていた学校で担任をしていた時にある先輩先生が作られたものです。本当の強さ、かっこよさを考えてみてください。



暑さ寒さに惑わされるな

暑いからだるい 寒いからめんどくさい 風が吹くから 雨が降るから 雷が鳴るから 自分をすぐに変える奴
天気や気象や人を見て 何に惑って自分を変える そんな奴には勝負はできぬ
相手を見ては勝負が決まる そんな奴に仕事はできぬ
相手を知っては仕事を逃れる 陰とひなたで変わるお前に どんな勝負がかなうのか
日陰にいてもひなたにいても いつも涼しい顔でいる そんな奴こそかっこいい

被爆体験伝承者講話会について

11月5日（火）、被爆体験伝承者の沖西慶子さんをお迎えして、講話会を開きました。沖西さんは日本で唯一、被爆地広島と長崎のいずれの市からも伝承者に認定されています。お母さんが長崎での被爆者。平和についてしっかり学習し、広島の地を訪れた生徒のみんなにとっては心に響くお話でした。下記は生徒の感想です。



- ・原爆は人の身体にやけどやれがなどの傷を負わせたことはもちろん、周りの人が困っているのを助けてあげられなかった罪悪感や、大切な人が亡くなった悲しみなどで人の心にも傷を負わせたことがわかった。
- ・この講話を聞いて、もっと広島・長崎の過去の悲惨さを考えて、私もこれからの世代につなげていけるようにしたい。

保護者懇談について

11月の中旬に3年生が進路懇談を行っていました。2年生のみんなは普通の授業日だったので3年生を見ることはあまりなかったでしょうが、本当に真剣な表情で懇談に来ている姿に素晴らしい成長を感じました。高校進学を中心に、いよいよ義務教育を終えての自分の進むべき方向がここから決まっていきます。「2年生のみんなも来年の今頃は・・・」とついつい考えてしまいます。12月から進路学習も始めていきます。冬休みには「高校調べ」の宿題があるので、保護者のみなさんもぜひ一緒に考えてもらえるとありがたいです。

さて、そんな2年生は12月16日（月）・17日（火）の2日間、冬休み前の保護者懇談があります。1学期の懇談と同様に、学校からは2学期の生活の様子、各教科の授業態度や提出物の状況等をお伝えする予定です。保護者の方にはお家での様子や2学期頑張ったことなどを教えていただけたらと思います。また、この冬休みに頑張ること、そして新しい年2025年の目標などが話し合えたら素晴らしいと思います。お忙しい時期ですがよろしくお願いします。

<12月の行事予定>

日	曜日	行 事	日	曜日	行 事
1	日		17	火	保護者懇談2日目
2	月		18	水	大掃除
3	火	あゆみ返却	19	木	
4	水		20	金	給食最終日 表彰伝達
5	木	保健集会	21	土	
6	金		22	日	
7	土		23	月	学年集会
8	日		24	火	2学期終業式 部活動再登校
9	月		25	水	冬季休業日（～1/6）
10	火	学力定着状況確認テスト（国・数）	26	木	
11	水	あいさつ運動 校内推薦委員会	27	金	
12	木		28	土	
13	金	読み語り	29	日	
14	土		30	月	
15	日		31	火	
16	月	保護者懇談1日目			



<1月の主な予定>

- | | |
|---------------------------|-----------------------|
| 7日（火）・・・2学期始業式、1・2年課題テスト① | 14日（火）・・・3年面接練習 |
| 8日（水）・・・1・2年課題テスト② | 23日（木）～24（金）・・・私立1期入試 |
| 10日（金）・・・3年学年末考査、生徒専門委員会 | 23日（木）・・・倉敷市学力テスト |
| 13日（月）・・・成人の日 | 29日（水）・・・生徒専門委員会 |
| | 31日（金）・・・私立1期合格発表 |